

射水市立新湊小学校 令和6年6月26日



# はまっこ

令和6年度—第3号 校長 竹林 浩樹



## 地球は 未来の子供たちからの借り物



梅雨の晴れ間、プールから子供たちの歓声が聞こえてきます。子供たちにとって梅雨の雨はプールに入れませんから嫌がられますが、この期間に雨が降ってくれないと農業や私たちの夏の生活に影響が出てしまいます。

しかし、近年は極端な高温や大雨の頻度が長期的に増加する傾向にあるようです。そしてこのような異常気象の背景には、地球温暖化が関わっていると考えられています。今月の集中豪雨による災害に見舞われたところや1月1日に震災が起きた能登半島で生活する方々は、電気や水道水が自由に使えない生活が続いているところもあります。今一度、地球や身近な世界で起こっていることに真剣に考えなければいけないときを迎えていると思います。

そんな折、こんな言葉が目にとまりました。「地球は未来の子供たちからの借り物」という言葉です。「借りた物」ですから、大切に使い、時期が来たらきれいな形で返さなければなりません。今、本校の4年生は、「考えよう環境、そして自分」をテーマとして、三日曾根公園や六渡寺海岸のゴミ拾いを窓口に、住みよい地域の環境づくりについて学習を深めています。ゴミを減らす取組や地球温暖化の原因を探って、生活環境の見直しに取り組んでいるのです。大人である私たちが、もっといっと地球で暮らしている80億もの人が、便利で自由に「あれもこれも」という生活を続けていたら未来の子供たちにこの地球を残してあげられないのではと思うのです。



【海岸のゴミを拾う4年生】

3年目を迎えたお昼の放送では、必ずどこかでSDGsの話題を取り上げ、わたしたちにできる節電・節水、カーボンニュートラル、豊かな自然、きれいな海や陸、きれいな空気、残食0にチャレンジという話をしています。今学期もあと1か月。「地球は未来の子供たちからの借り物」という話と、自分たちや自分たちの地域のため、未来の子供たちのためにみんなで継続していこうという話を続けていきたいと思っています。持続可能な未来を築くためにも「未来へ チャレンジ チェンジ」を合言葉にがんばる子供たちに、保護者の皆様と地域の皆様のお声かけとご協力をよろしくお願いいたします。

## 感謝の思いを伝えた ふれあい集会

今月の13日に、見守り隊と防犯パトロール隊のみなさんをお招きして、ふれあい集会を開催しました。みなさんと一緒に大判オセロゲームをしたり、校歌のプレゼントをしたりと楽しい時間を過ごしました。

日頃から子供たちの安全と安心を守っていただき、学校としてもうれしく思います。これから夏本番を迎えます。皆様どうぞお体をご自愛ください。



# 台北市 士林国民小学 児童との交流会開催



今月の25日に、射水市の姉妹交流都市台北市士林区の士林国民小学児童18名と先生方が本校を訪問され、児童同士が交流しました。本校6年生児童が学校紹介と曳山囃子を演奏し、お迎えしました。交流会は、ゲームやお手製メダル、校歌のプレゼント等盛りだくさんで盛り上がりました。その後も、コマ回しやお手玉といった昔遊びを体験してもらったり、獅子舞といった伝統文化にふれてもらったり、給食を一緒に食べたりして交流を深めました。



## はまっこたちの様子から「未来へ チャレンジ チェンジ」



6/21

1年生 初めてのプール学習 みんなで水をかけ合ったりもぐったりして楽しんでいます。



6/10

2年生 野菜が順調に育っています 植えてから1か月。毎日、水やりや草取りをしています。



5/29

4~6年生 スマホ・ネット安全教室 安全なSNSの活用方法について楽しく学びました。



6/13

5年生 歌プロジェクト 伝統の歌声を引き継ぐと「歌プロジェクト」をスタートさせました。



6/7

6年生 プール清掃 全校のためにプールを磨いてくれました。学校の中心となって活躍しています。

学校だよりやホームページで、はまっこの活躍の様子をお伝えしています。紙面にない活躍の様子はQRコードからご確認いただけます。



【ホームページQRコード】